ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022 | Año XLVII | Número 16.325 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros



CULTURA La icónica arquitectura soviética, bajo las bombas



ALPINISMO La austriaca que escaló la pared imposible de los Alpes

P38

España pide limitar el precio del gas para rebajar la luz a la mitad

Bruselas debe autorizar el pacto del Gobierno con Portugal para fijar un máximo del combustible, que tendría gran impacto en la factura eléctrica

IGNACIO FARIZA, **Madrid**Los gobiernos de España y Portugal han remitido a Bruselas una propuesta para limitar el precio máximo del gas a 30 euros por megavatio hora (MWh) para las centrales de generación eléctrica, frente a los más de 120 euros

a los que cotiza ahora. Fuentes del sector calculan que esta medida rebajaría el precio medio del mercado mayorista de la electricidad —que se traslada directamente a las facturas de los contratos regulados, conocidos como PVPC— hasta los 120 o 130 euros por MWh, cuando en marzo la media fue de 284 por MWh. La propuesta hispanolusa, que responde a la "excepción ibérica" en el mercado energético que acordó el Consejo Europeo, no llevaría aparejado un aumento del déficit de tarifa ni tendría impac-

to en las cuentas públicas, pues sería absorbido por el sistema. En Bruselas, que debe autorizar la medida, se teme que si esta cuaja y logra rebajar el precio de la luz, otros países quieran sumarse a la "excepción" prevista para Madrid y Lisboa. PAGINA 39

GUERRA EN EUROPA. DÍA 37

La UE trata de tapar las rendijas en sus sanciones a los oligarcas rusos

GUILLERMO ABRIL, **Bruselas**La Comisión Europea prevé golpear a los familiares y a las empresas de oligarcas rusos ya sancionados para evitar que aprovechen los resquicios de las medidas aplicadas hasta ahora en respuesta a la invasión de Ucrania. "Hay agujeros en los que estamos trabajando", dicen fuentes comunitarias. Bruselas se resiste por el momento a ir más lejos en sus represalias contra Moscú y el quinto paquete de sanciones sigue en estudio.

La ciudad de Yitómir, muy castigada por Rusia, retoma el pulso

Salir de entre las ruinas para volver al trabajo

CRISTIAN SEGURA, **Yitómir** Unos 20 inquilinos siguen viviendo en el edificio de la calle de Pushkin, en Yitómir, dañado por los devastadores bombardeos rusos contra esta ciudad, que está 130 kilómetros al oeste de Kiev. La escuela cercana está completamente arrasada. El alcalde ha pedido a los vecinos que vuelvan al trabajo. Y la ciudad va recuperando la vida entre los escombros. "No podemos parar porque este no es un país rico", cuenta un empresario.



Un niño caminaba ayer por las ruinas de una escuela destruida por un ataque ruso en Yitómir. / ALBERT GARCIA

Feijóo se apoya en el legado de Rajoy para el nuevo impulso del PP

El futuro presidente sitúa a Cuca Gamarra como secretaria general

ELSA GARCÍA DE BLAS, Madrid El proyecto de Alberto Núñez Feijóo para el Partido Popular se apoyará en el legado de Mariano Rajoy y considera la etapa de Pablo Casado como un mero paréntesis. El PP vuelve hoy a Sevilla para celebrar su 20º congreso extraordinario, y en el nuevo equipo pesarán los políticos experimentados. Cuca Gamarra será la secretaria general del nuevo presidente, con el objetivo de lograr la unidad interna. Feijóo espera que la portavoz en el Congreso ejerza un estilo conciliador, después de la tensa etapa como número dos del PP de Teodoro García Egea. Páginas 18 a 20

El Congreso da la espalda al PSOE para el ascenso de Dolores Delgado

X. HERMIDA / J. CASQUEIRO, **Madrid**La iniciativa del PSOE para ascender a fiscal de sala del Supremo a los fiscales generales del
Estado cuando cesen, lo que beneficiaría a la actual titular, Dolores Delgado, no tiene opciones de
prosperar en el Congreso. Unidas Podemos expresó su sorpresa por la enmienda a la ley concursal y no la apoyará. Tampoco lo hará la oposición.

Tenso cruce de cartas entre las fiscalías de la UE y España por el 'caso Ayuso'

REYES RINCÓN, **Madrid** Las fiscalías de la UE y de España cruzaron escritos muy duros en su pugna por la investigación sobre los negocios del hermano de Isabel Díaz Ayuso en la compra de mascarillas para la Comunidad de Madrid. "No se alcanza siquiera a vislumbrar la pretendida competencia de la Fiscalía europea", sostuvo el fiscal Anticorrupción, Alejandro Luzón. PAGINA 22